
日頃より本市の教育行政にご理解とご協力を賜り、誠にありがとうございます。

西東京市教育委員会では、学識経験者・保護者・地域関係者・学校長で構成される「学校選択制度

に関する検討懇談会」を設置し、入学前に学校を選択できる“学校選択制度”の今後の在り方につい

て検証・検討を進めています。保護者様のお考えやご意見を参考とさせていただくため、下記のとお

りアンケートへのご協力をお願い致します。

「学校選択制度」に関する

アンケートにご協力お願いします
西東京市教育委員会

第２回西東京市学校選択制度に関する検討懇談会 資料９
令和３年10月11日 学務課

中１・中３の保護者様

記

２.アンケート回答方法について

下のＱＲコードを読み取り、ＷＥＢにてアンケートを回答してください。

アンケート実施主体 西東京市教育委員会 学務課学務係 連絡先 042-420-2824（直通）

【注意点】いただいた回答はすべて統計的に処理しますので、個人のお名前が明らかになることはありません。

QRコードが読み取れないなど、WEBによる回答が難しい場合は、郵送にて調査票を送付させていただきますので、

以下の連絡先までお問い合わせください。

ＷＥＢ有効期限

12月10日（金）〆切

保護者様のうち、お一人が回答してください

QR
コード

１.学校選択制度の現状・課題について

学校選択制度はメリットもある一方で、以下のようなデメリットもあります

デメリットメリット

１ 特色ある教育の提供
子どもの個性に即した学校で教育が受けられる
ようになります

２ 子どもの学習意欲の向上
子ども自身が学校を選ぶことで学習意欲が向上します

３ 通学の利便性の向上
自宅から近い学校や安全なルートを通る学校を選べます

４ 学校教育の質的水準の向上
学校側は選ばれる意識を持ち、学校教育の創意・工夫を
凝らすことで、特色ある学校づくりを目指します

５ 保護者の関心の向上
選ぶ側の保護者が学校に対する関心をより深めることで
学校との信頼関係が新たに構築されます

西東京市では、小学生の約10％、中学生の約15％が越境通学しています。

越境通学するには、特別な理由がある場合の「指定校変更制度」又は、受入枠の範囲内で自由に入学先を

選べる「学校選択制度」のいずれかを申請する必要があります。

１ 学校間の人数の格差
小規模化や教室数が不足している学校があります

２ 教員数の確保や教室の整備が困難
入学者数の見込みが困難なため、翌年の教員数の確保や
教室の整備が困難となります

３ 登下校中の安全確保が困難
通学距離が長くなると、事故や事件のリスクが高まります

４ 地域との関係の希薄化
地域コミュニティを越えて通学することで、
学校と地域が希薄化する懸念があります

５ 制度の不公平感
受入枠がなく希望することができない学校や、
特別支援学級では選択することができません



問２ お子さまの在籍校はどちらですか

中学生のお子さまのことについてお聞きします

問１ お子さまは何年生ですか

問３ 学校選択制度と指定校変更制度を知っていますか

問４ 中学校の入学にあたり、学校選択制度または指定校変更制度を利用しましたか

学校選択制度に関するアンケート案（中学校・保護者）

ＷＥＢによる回答

問５ どのような考えで中学校を選びましたか（３つまで）

【回答群】

１.学区の中学校だから ８.校舎がきれいだから

２.家から近く、通学がしやすいから ９.生徒数が多いor少ないから

３.子どもの友人関係から 10.高校への進学状況が良いから

４.兄姉が通学していたから 11.教育方針や教育内容が良いから

５.希望していた部活があるから 12.学校公開・学校説明会の内容がよかったから

６.制服のデザインが好みだから 13.学区外を希望したが、叶わなかったから

７.教育活動が熱心だと思ったから 14.その他

問６ 入学した中学校は、どなたの意見で決めましたか

【回答群】

１.子どもの意見 ２.保護者の意見 ３.子どもと保護者が話し合って

問７ 家から中学校までの通学時間はどれくらいですか

問８ 家から中学校までの通学方法をお答えください（すべて）

【回答群】

１.徒歩 ２.電車 ３.民営バス ４.はなバス ５.その他

中学校３年生保護者への質問 問１～問15

中学校１年生保護者への質問 問１～問９、問12～問15

問９ 問４で「学校選択制度または指定校変更制度を利用した」と回答した方にお聞きします

学区外から通学することで、中学校生活で不安や不便を感じていることはありますか（すべて）

【回答群】

１. 10分以内 ３. 21分～30分程度 ５. 41分～50分程度 ７. １時間以上

２. 11分～20分程度 ４. 31分～40分程度 ６. 51分～60分程度

【回答群】

１.特になし ４.災害時などの対応に不安がある ６.学校の行事に参加しにくい

２.近くに知り合いがいない ５.通学距離が遠いため、子どもに負担がある ７.その他

３.地域とのつながりが希薄になる



問10 【コロナ禍以前のことについてお聞きします】

中学校入学後、学校行事等にどのように関わっていますか（すべて）

【回答群】

１.学校公開に行った ５.保護者会に出席した

２.授業参観に行った ６.ＰＴＡ等の役員を務めている

３.運動会・体育祭に行った ７.ＰＴＡ総会等に出席した

４.展覧会・音楽会・学芸会・発表会に行った ８.学校と地域が連携した行事に参加した

問11-1 【コロナ禍以前のことについてお聞きします】

入学した中学校の行事への参加状況はいかがですか

【回答群】

１.参加している ２.どちらかと言えば参加している ３.あまり参加していない ４.参加していない

問11-2 問11-1で「３.あまり参加していない」「４.参加していない」を回答した方にお聞きします

参加できない理由はなんですか

保護者のみなさまのことについてお聞きします（中３のみ）

問12 あなたが学校選択制度による課題だと思うものはありますか（すべて）

問13 学校選択制度があって良かったと思うものはありますか（すべて）

１枚目の「学校選択制度の現状・課題について」を読んでお答えください

【回答群】

１.仕事をしているため ４.参加のきっかけがないため ６.学校が遠いため

２.知り合いがいないため ５.興味がないため ７.その他

３.学校になじみがないため

【回答群】

１.特になし

２.子どもの個性にあった学校（教育内容や部活）で教育を受けることができる

３.子ども自身が学校を選ぶことにより、学習意欲の向上が図られる

４.自宅に近い学校や安全な通学ができる学校を選択することができる

５.選ばれる学校が創意工夫を凝らすことで学校教育の質的水準の向上が図られる

６.学校を比較することで、保護者の学校への関心・興味が高まる

７.その他

【回答群】

１.課題と思うものはない

２.学校間の人数の格差が生じていること

３.教員数の確保や教室の整備が難しくなること

４.登下校中の安全確保が難しくなること

５.地域と学校の関係が希薄化していくこと

６.制度の不公平感（受入枠がない学校や特別支援学級で制度の導入がない）があること

７.その他（ ）



問14 “中学校”の入学における学校選択制度は今後どうするべきと考えますか

【回答群】

１.今後も理由を問わず選択できる形で継続するべき

２.選択できる事由を限定して運用するべき

３.小規模の学校のみに限定して、受入れを続けるべき

４.大規模の学校からは、ほかの学校を選択できるようにするべき

５.地域をブロックに分けてその範囲内からのみ選択できるようにするべき

６.全面的に廃止するべき

７.わからない

８.その他

問15 自由記載欄（学校選択制度に関するご意見がございましたら、ご自由に記載してください）


